

Communiqué de presse

Table-ronde sur la fin de vie organisée par le diocèse de Besançon 29 novembre 2018



Le diocèse de Besançon organise une table-ronde ouverte à tous, suivie d'un débat avec le public, sur le thème de la fin de vie. En période de révision de la loi de bioéthique, il est essentiel de proposer d'échanger sur les sujets qui touchent à la dignité humaine, ici les soins palliatifs.

A l'invitation de la Pastorale de la Santé, de la Pastorale des familles et du Sedicom, les participants sont **Mgr Jean-Luc Bouilleret** (Archevêque de Besançon), **Mme Anne-Marie Trébulle** (Directrice des soins à la Maison Médicale Jeanne Garnier - Paris 15e - plus grand centre de soins palliatifs en France), **Dr Nicolas Bécoulet** (Chef de service de l'unité de soins palliatifs au CHRU de Besançon à la suite du Pr Régis Aubry) et **M. Eric Alauzet** (député de la 2e circonscription du Doubs).

Fin de vie / soins palliatifs : quelles évolutions ?

- Le rapport de la mission d'information de l'Assemblée Nationale est attendu fin novembre. Cette mission a eu pour objectif d'informer et former les députés sur les sujets complexes de la bioéthique dans un contexte d'Assemblée Nationale très largement renouvelée l'an dernier.
- Le projet de loi, initialement prévu pour fin 2018 devrait finalement n'être présenté qu'en 2019. Le Comité Consultatif National d'Éthique (CCNE) a annoncé en septembre que la révision de la loi de bioéthique ne porterait pas sur les questions touchant la fin de vie et ne devrait donc pas revenir sur la loi Leonetti-Claeys de 2016.
- En Mars dernier, 156 députés avaient réclamé dans une tribune la légalisation de l'euthanasie et du suicide assisté. La Société Française d'Accompagnement et de Soins Palliatifs (SFAP) avait réagi en publiant un texte pour dire son opposition à une telle évolution, de même que la Conférence des Evêques de France (CEF) dans un communiqué intitulé « fin de vie : oui à l'urgence de la fraternité » (1). Aujourd'hui, plus de 175 associations de bénévoles en soins palliatifs ont diffusé sur un site internet (laviepaslamort) un appel pour promouvoir l'accompagnement de la vie jusqu'au bout et dire non à l'euthanasie (2).



(1) « *Quelles que soient nos convictions, la fin de vie est un temps que nous vivons tous et une inquiétude que nous partageons. Chacun doit donc pouvoir y réfléchir le plus sereinement possible, en évitant les écueils des passions et des pressions ... Ne nous trompons donc pas d'urgence !* »

Contacts :

Service de la communication
03.81.25.28.34
sedicom@diocese-besancon.fr

Judi 29 novembre 2018
Centre diocésain - rue Mégevand
Salle B - 18h30 / 20h30

Entrée libre